

GENTE NUEVA

Redacción y Admón.
P. de la Libertad

SEMANARIO INDEPENDIENTE
ORGANO DE LA JUVENTUD

precio, al mes
75 céntos

A trueque de todo

GENTE NUEVA no ignora que su camino está sembrado de sinabobos y asecchanzas. No lo ignoraba ayer, cuando nuestras voluntades, excoleadas por la contemplación del abandono y el desastre, se apresaron a la pelea. No lo desconoce hoy, cuando apesar de vivir sus primeros, ya empieza a limpiar de espinas su vestidura, pero no espere nadie que GENTE NUEVA retroceda. Para ella no son ni pueden ser sorpresas los empeños de lo pasado y de lo viejo. Tiene un programa lleno de amor a Berja y a trueque de todo, opóngase quien se oponga, ha de irlo ofreciendo al comentario público.

¿O qué quieren? ¿Qué GENTE NUEVA participe de la misma quietud que enrarece el ambiente? ¿Qué GENTE NUEVA vea con indiferencia cómo caen las energías, las razones y cómo vá afincándose la lentitud y triunfando el quietismo?

Nosotros no estamos dispuestos a formar en las filas de los que se garzan su lengua. Nosotros sin que por esto rebasemos prudencia ni respetos, estamos decididos a que en Berja haya siquiera un poquito de mejor voluntad.

**

Si esta buena voluntad reinase en Berja, el desastre no alcanzaría tan excesivas proporciones; pero aquí parece que estamos condenados por un destino implacable y cruel a recibirlo todo como si todo fuera grato. Cuando la fortuna nos vuelve la espalda, cuando sobre Berja cae un daño cualquiera, solo sabemos encogernos de hombros. Y esto que bien parece un reconocimiento de impotencia, no es otra cosa que el homenaje al más antiguo a la pereza, a la falta de fé en el esfuerzo.

A donde quiera que llevemos la vista se observa la ausencia de esa buena voluntad, llave y promotora de la paz de los pueblos.

Si atendemos a la cuestión de subsistencias no puede darse un espectáculo más lamentable. Cada uno hace de su querer un dictador. Nadie se ocupa de poner cortapisas a esas voluntades engraidas y a ese desmán inacabable. Todo dice

abandono inaudito. Si nosotros diésemos a la imprenta los centenares de denuncias y exhortaciones a una campaña sostenida con razón tal vez se nos tildaría de faltos de prudencia.

Si atendemos al estado de las clases menesterosas, a nadie encontramos desvelado en procurarles bienes. El pobre, el bracero, no tiene padrinos. Ni se lucha por recabar ventajas de los Poderes ni siquiera se emplaza con exigencias justas a los que ostentan representaciones. Y luego nos quejamos de vivir en abandono. Si Berja es la primera interesada y nada hace por conquistarse caminos de resurgimiento ¿A quien culpamos? ¿A quien llevamos nuestras quejas?

Si atendemos a los agricultores, el ánimo se nos desmaya. Todo es disociación; toda ausencia de sentimientos prácticos. Da nada han valido hasta aquí, las excitaciones a una gestión común. De nada han servido los consantes esfuerzos de algunos hombres probos. Y hoy cuando sobre Berja se cierne una nueva campaña de infortunios, nos entregamos a la lamentación en vez de disponernos a luchar con el mal para restarle víctimas.

Si atendemos a la beneficencia mejores es de tener la pluma. Esta cuestión es un pecado imperdonable.

**

Así, por este camino de ausencia de falta de amor y voluntad, viene la muerte. Pero GENTE NUEVA no quiere lucir pesimismo ni desmayos, y aun cuando reconoce que el mal es intenso atrevese a luchar con él segura de que no ha de faltarle el apoyo de los buenos ciudadanos.

GENTE NUEVA no teme a la censura sistemática de los que bien quisieran que todo el mundo proclamase absurdas intangibilidades de los que, en cuanto hay un espíritu valiente que arroja la mordaza ya tienen en el labio inusitadas asperezas.

Ejemplos hay en nuestra breve vida que no queremos mencionar; pero sepan todos que, sin entrar en caminos de acritudes, nunca justificadas, estamos dispuestos a trueque de todo, a que en Berja terminen las gravosas torpezas.

Preguntas del día

¿Tendremos nosotros necesidad de contestar a nuestras preguntas?

¿Piensan nuestros agricultores sumar sus fuerzas a los de Almería para la próxima campaña uvera?

¿Desconocen las autoridades que de Berja están saliendo muchos artículos de primera necesidad?

CORPUS CHRISTI

Cantad, mares, arroyos, rios, fuentes.
El aire embalsamad, hierbas y flores.
He moso sol, tus ayos resplandores.
Irá tiensus mas vivos esplandores.
Venid, legión de bellus querurones,
A cángeles, virtudes, coro, santos,
venid también, ardientes serafines,
y todos entónad sub imes cantos.
Y tú, mortal levánta la mirada.
En esa nivea Hostia Inmaculada
se oculta tu divino Redentor;
el mismo que por ti subió al calvario...
¡Que quiso, prisionero en el S. gritorio,
los cielos asombrar con tan o amor!

GABRIEL BAENA ALPEREZ

En nuestro número anterior y en el artículo titulado "La obra de todos," de D. Faustino Martínez por error se puso trece millones de anal-fabetos debiendo decir ocho.

Lo que yo haría por Berja

II

Decía en mi artículo anterior que lo primero que yo haría para sacar a Berja del marasmo en que agoniza sería *aprovechar y administrar equitativamente sus aguas*. Y la razón de preferencia dada a esta cuestión, se comprende sin meditación previa porque salta a la vista del más míope. No basta querer una cosa con un fin determinado, es preciso saber lo que se quiere, porque dicen los filósofos que la voluntad es una potencia ciega que quiere lo que el entendimiento le presenta ataviado con el ropaje de lo bueno. Y la acción de la manera siguiente: Berja es una población que vive hoy en